

# Siete comunidades están en alerta amarilla por lluvias

Salou sufrió un tornado que llegó a alcanzar los 160 kilómetros por hora



Algunos de los destrozos que se produjeron en la madrugada de ayer en Salou. EFE

**PÚBLICO/JORDI SIRÉ**  
BARCELONA/TARRAGONA

El temporal ha barrido media España. Ayer hizo acto de presencia en Cantabria, donde los servicios de emergencia realizaron durante la madrugada más de 100 actuaciones en 21 municipios del litoral, provocadas por inundaciones de garajes y viviendas y por accidentes en carreteras.

Además, siete comunidades autónomas españolas (al cierre de esta edición) seguían en alerta amarilla por riesgo bajo de lluvias, nevadas, viento e, incluso, aludes en áreas del Pirineo.

De hecho, según la predicción de la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet), ayer estaban en alerta amarilla: Asturias, Cantabria, País Vasco,

Navarra, Aragón, Castilla y León e Islas Baleares.

Además, las lluvias que han caído en Ceuta en los últimos días produjeron ayer un nuevo vertido de fuel en la costa sur del Estrecho de Gibraltar, procedente de una tubería próxima a la factoría Cepsa.

La mancha fue advertida por una asociación ecologista que alertó al Gobierno autonómico, ya que el reguero de agua contaminada de fuel fue a parar a la playa de Benítez.

Según varias fuentes, la factoría Cepsa no es responsable del vertido, aunque todavía no se ha determinado el origen del mismo.

De momento, la Consejería de Medio Ambiente ha colocado una barrera de protección que intenta evitar que el ver-

## Una ciudad puesta patas arriba por la lluvia y el viento

**En Salou, el temporal se cebó especialmente en la zona de Barenys y en la calle del Sol, paralela a la vía del tren y cercana a la costa donde cerca del 75% de sus viviendas presentaban destrozos, hasta el punto de que una de las casas tenía parcialmente arrancado su tejado. Sin embargo, el panorama de desolación es común a todo el casco urbano de la ciudad. El paisaje estaba compuesto por árboles caídos, persianas dobladas en terrazas destrozadas, mesas y sillas en plena calle y la playa de Ponent prácticamente desaparecida.**

tido llegue hasta el mar. Pero quien se ha llevado la peor parte estos días ha sido Tarragona.

La capital turística por excelencia de la Costa Daurada, Salou, se plantea reclamar la condición de zona catastrófica después de que el temporal y el inédito tornado, con rachas de hasta 160 kilómetros por hora, padecido el pasado domingo, hayan provocado estragos en dependencias públicas y privadas.

### Daños aún no evaluados

Pocas horas después de que el Ayuntamiento hubiese recibido ya cerca de 200 reclamaciones de particulares a través de la Oficina de Atención a la Ciudadanía, el alcalde, Antonio Banyeras, comparecía a media mañana de ayer en conferencia de prensa para hacer recuento de unos daños que todavía no pueden ser evaluados económicamente.

Por ahora, el Consistorio se ha marcado un plan de ruta a seguir, consistente en conocer quiénes son los afectados —tarea complicada en una ciudad donde abundan las segundas residencias—, así como las posibles víctimas: hasta el momento, cuatro heridos leves causados por esguinces o rotura de vidrios.

A partir de aquí, se procederá a la rehabilitación de las calles y el restablecimiento de la corriente eléctrica. Y mientras tanto, los propietarios deberán esperar a que las compañías aseguradoras evalúen sus daños personales para poder recuperar algo de lo perdido. \*



César Antonio Molina recibe la bandera. EFE

### MEMORIA HISTÓRICA

## Cultura guardará la bandera de Azaña

**MADRID //** La bandera republicana que acompañó a Manuel Azaña hasta su muerte y que cubrió su féretro será depositada en el Centro Documental de la Memoria Histórica de Salamanca. La hija de uno de los guardaespaldas del último presidente de la II República se la entregó ayer al Ministerio de Cultura. El acto acabó al grito de “¡Viva la República!”.

### INFRAESTRUCTURAS

## Récord de viajeros del Ave Madrid-Barcelona

**BARCELONA //** Un total de 247.900 personas viajaron entre Barcelona y Madrid, en ambos sentidos, durante el mes de octubre. La cifra supone un aumento del 293,6% con respecto a los pasajeros que hicieron el trayecto en el mismo mes de 2007, cuando no funcionaba la alta velocidad. El dato representa un crecimiento del 51% respecto a los usuarios del Ave en marzo y de un 18% sobre los de septiembre.



Máquina del Ave.

### SALUD

## Intoxicados por comer un pastel de hachís

**MADRID //** Seis estudiantes universitarios, de entre 18 y 21 años, resultaron gravemente intoxicados el pasado 25 de octubre tras ingerir un pastel con hachís. Los hechos sucedieron cuando celebraban el inicio del curso en un chalé de la localidad madrileña de Villanueva de la Cañada. Los hechos no se conocieron hasta ayer. Uno de los heridos estuvo ingresado cuatro días con fuertes taquicardias.

### ACCIDENTE

## Mueren intoxicados por un brasero

**ORENSE //** Un matrimonio, de 82 y 77 años, falleció en el municipio orensano de A Veiga, intoxicado por la mala combustión de un brasero. La pareja residía en Barcelona, aunque pasaba el verano en Galicia, donde volvió la semana pasada a participar en la celebración del *magosto*, el 1 de noviembre. Su ausencia alertó a los vecinos, que el domingo avisaron a la Guardia Civil.

### UNIVERSIDAD

## Poca docencia virtual en apoyo a las clases

**MADRID //** Sólo en el 52% de las asignaturas que se imparten en la universidad se utiliza algún programa virtual como apoyo a las clases presenciales. Según el informe 'UniversiTic', realizado por los rectores, para reducir la “gran” proporción de materias sin presencia en campus virtuales se necesita incentivar al personal docente e investigador en el empleo de las plataformas institucionales de docencia virtual.

### CRIMEN DE ALCÀSSER

## La Justicia analiza el futuro penal de Ricart

**VALENCIA //** La Audiencia Provincial de Valencia pidió ayer a las partes implicadas que se pronuncien sobre cuándo creen que debe salir de prisión Miguel Ricart, el único condenado por la violación y asesinato de las tres niñas del municipio valenciano de Alcàsser. La medida llega después de la petición de la Fiscalía para aplicar la doctrina Parot a Ricart, con la que no dejaría la prisión hasta 2023.

# El Parque de las Ciencias renueva su oferta

Se abren cinco nuevos pabellones temáticos en 33.000 metros cuadrados

**PURA RAYA**  
GRANADA

¿Cómo es el corazón de una ballena que pesa 150 kilos? ¿De qué manera se conectan las venas en el interior del ser humano? Estas y otras muchas preguntas tienen una respuesta en las nuevas instalaciones del Parque de las Ciencias de Granada, abiertas desde hoy al público e inauguradas ayer por los príncipes de Asturias. En 33.000 m<sup>2</sup>, se abren al visitante 5 pabellones temáticos donde el apren-



Estrenando las salas del recinto. EFE

dizaje y el placer están servidos: Viaje al Cuerpo Humano, Al-Ándalus y la Ciencia, Cultura de la Prevención, Tecno Foro y Observatorio de Nuevas Tendencias. Además, el museo interactivo reserva un espacio a las exposiciones temporales —ahora se muestran

La Antártida y Autómatas— y a otras áreas, como cafeterías, videotecas, salas de cine y auditorio.

La construcción del gran complejo científico, obra de los arquitectos Carlos Ferrater, Eduardo Jiménez y Yolanda Brasa, ha costado 60 millo-

nes de euros. Denominado por sus creadores Macroscopio, el nuevo recinto representa el perfil que dibuja Sierra Nevada sobre la ciudad y es, según ellos, “respetuoso con el medio ambiente”, ya que los paneles solares que sujeta su tejado producen el 25% de la energía que consume el edificio.

Recorrer el complejo requiere una dedicación de al menos un par de días. Y es que son 400 experiencias interactivas las que reclaman la atención de un público de todas las edades. Tal y como señala el director del parque, Ernesto Páramo, “la ciencia es necesaria para comprender el mundo en que vivimos. Nos interesa a todos”. \*